
 

Seite 1 von 7 
 

BAC 55 Hockenheim e.V.  
Jahreshauptversammlung 2022 
 

22.07.2022 um 19:00 Uhr im Gasthaus „Rondeau“ in Hockenheim 
 
Versammlungsleiter: Dr. Jens Wölfelschneider  
Protokollführerin:   Regina Schubert 
 
Teilnehmer: 
Gisela Chmielewski, Gabi Rupp, Elke Rafflewski, Carola Haberstroh-Schmidt, Matthias 
Korn, Fred Hoffmann, Alexander Scherin, Andreas Propp, Christian Kraft, Jens 
Wölfelschneider, Albert Haag, Roland Wolff, Arsalie Preißendörfer Charrier, Karin 
Townsend, Sarah Wölfelschneider, Yannick Seiler, Gergane Deneve, Regina Schubert, 
Daniel Kaltenbach, Aaron Zhang, Eva Pauli 
 
Tagesordnung 1. Begrüßung 

2. Ehrungen 
3. Jahres- und Finanzbericht des 1. Vorsitzenden 
4. Berichte der Abteilungen 
5. Berichte der Kassenprüfer – Entlastung des Vorstands 
6. Änderung der Vereinssatzung 
7. Neuwahlen 
8. Anträge 
9. Verschiedenes 

 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung wurde fristgerecht schriftlich in der 
Hockenheimer Tageszeitung und auf der Homepage des Vereins unter 
Veröffentlichung der Tagesordnungspunkte angekündigt. Wünsche und Anträge 
konnten bis zum 15.07.2022 eingereicht werden.  
Die Versammlung ist mit 21 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern (lt. 
Anwesenheitsliste, siehe Anlage) beschlussfähig.  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
1. Begrüßung: 
Die Eröffnung der Jahreshauptversammlung 2022 und Begrüßung der Anwesenden 
erfolgte durch den 1. Vorsitzenden Jens Wölfelschneider.  
Es folgte ein Überblick über die Tagesordnungspunkte. Unter Nutzung der digitalen 
Möglichkeiten, werden Folien an die Wand projiziert. 
 
 
2. Ehrungen: 
Die Totenehrung folgt im Rahmen einer Schweigeminute für nachfolgendes 
Mitglied: 

• Manfred Hoffmann (Gründungsmitglied & Ehrenpräsident) – verstorben am 
02.12. 2021 

 
Im Anschluss erfolgt die Ehrung langjähriger Mitglieder. 
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Eine Urkunde für 25 Jahre Mitgliedschaft, die Ehrennadel in Silber sowie ein 
Geschenkgutschein wird folgenden Mitgliedern überreicht:  

• Elfriede Dorn 
• Claudia Fitterling 
• Daniel Rupp 
• Elke Raflewski 
• Andreas Propp 

 
Eine Urkunde für 40 Jahre Mitgliedschaft und einen Geschenkgutschein wird folgenden 
Mitgliedern überreicht: 

• Ursula Eichhorn 
• Ilona Schneider 
• Roland Wolff  
• Doris Musch 

 
Eine Urkunde für 50 Jahre Mitgliedschat, die Ehrennadel in Gold sowie ein 
Geschenkgutschein wird folgendem Mitglied überreicht:  

• Fred Hofmann 
 

Die Ehrenmitgliedschaft wird für langjährige Mitgliedschaft und die ehrenamtliche 
Tätigkeit als Leiterin der Gymnastikabteilung an Karin Townsend verliehen. 
 
 
3. Jahres und Finanzbericht des 1. Vorsitzenden:   durch Jens Wölfelschneider      
Jahresbericht 2022: 
Jens Wölfelschneider berichtet, dass seit der letzten Hauptversammlung nur eine kurze 
Zeitspanne liegt. Im Rückblick sind durch Corona leider immer noch viele 
Veranstaltungen ausgefallen. Die Trainingssituation hat sich inzwischen stabilisiert und 
in allen Abteilungen herrscht wieder normaler Trainingsbetrieb.  
Bislang gab es keine größeren Corona-Ausbrüche in den Trainingseinheiten, was äußerst 
erfreulich ist und auf das gute Hygiene-Konzept und die Disziplin der Sportler und 
Übungsleiter zurückzuführen ist. 
Trotzdem war der Verein in der eingeschränkten Zeit aktiv und hat rund 6000 € in 
Trainingsequipment investiert, um in Zukunft ein effektiveres Training anbieten zu 
können. Weitere Anschaffungen sind noch geplant.  
Wir haben wieder Förderungen von der Stadt, Verbänden und dem Sportkreis erhalten.  
Jens W. richtet einen Dank an alle die ihn aktiv bei den vielfältigen Aufgaben im Verein 
unterstützt haben. Sehr viel Arbeit wurde in die neue Satzung investiert. Ein besonderer 
Dank an das kleine Satzungsgremium (Sarah, Gisela u. Gabi). 
 
Mitgliederzahlen:  (Stand: 01.01.2022) 
Die Mitgliedszahlen sind im Vergleich zum Vorjahr stabil geblieben, auch wenn es 
deutliche Unterschiede zwischen den Abteilungen gibt. 
 

Abteilung  Anzahl Δ 
Basketball 107 +10 % 
Boxen 225 +4 % 
Gymnastik & Yoga 89 +1 % 
Judo, Sambo & SV 113 -18 % 
   
GESAMT 534 ± 0 % 
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Finanzberichte für das Geschäftsjahr 2021: 
Insgesamt wurde im vergangenen Jahr ein positives Finanzergebnis erzielt. Allerdings 
waren durch Corona auch deutlich weniger Ausgaben an Startgeldern, Hallenkosten und 
Übungsleitervergütungen zu verbuchen. Es ergibt sich ein Jahresergebnis von 11.678 €. 
Das Vereinsvermögen beträgt insgesamt knapp 98.600 €. 
Der Verein ist ohne jegliche Schulden und Verbindlichkeiten.  
 

Abteilung (Kostenstelle)  GJ 2021 
Basketball  4.722 € 
Boxen  1.640 € 
Gymnastik & Yoga  997 € 
Judo, Sambo & SV  4.688 € 
   
Jahresergebnis  11.678 € 

 
Die Boxabteilung plant im übernächsten Jahr die Mitgliedsbeiträge zu erhöhen, da man 
derzeit noch vergleichsweise geringe Beiträge hat und sich die Kosten voraussichtlich 
nicht mehr decken lassen. Es wird generell eine Angleichung der Beiträge 
abteilungsübergreifend angestrebt.  
 
Jens W. stellt den Finanzbericht detailliert vor. Es liegen mehrere Exemplare für eine 
Einsicht der anwesenden Mitglieder aus.  
 
 
4. Berichte der Abteilungen: 
Abt. Basketball: durch Yannick Seiler 
Seit er die Abteilung übernommen hat, laufen das Training und Turnierteilnahmen wieder 
sehr gut. Für die nächste Saison können 5 Jugendmannschaften und 1 
Herrenmannschaft gemeldet werden. Alle sind äußerst motiviert, wollen angreifen und 
hoffen gute Ergebnisse erzielen zu können. 
Im Vorfeld der Jahreshauptversammlung wurde eine Abteilungsversammlung mit 
Neuwahlen durchgeführt: Folgende Personen wurden gewählt: Yannick Seiler 
(Abteilungsleiter), Abu Salem (stellv. Abteilungsleiter), Alex Marek (Zeugwart) und 
Gergane Deneve (Öffentlichkeitsarbeit). 
   
Abt. Boxen:  durch Christian Kraft 
Die Abteilung hat nach wie vor sehr guten Zulauf. Das letzte Jahr war noch durch Covid 
geprägt, sodass teilweise Wettkampf-Teilnahmen abgesagt werden mussten. Es sind 7 
Athleten auf den Meisterschaften gestartet und alle haben Medaillen gewonnen. Christian 
selbst ist immer noch in Kuba aktiv und unterstützt dort eine Box-Gruppierung die 
Jugendliche fördert. 
Ein Athlet hat auf der letzten Meisterschaft Gold gewonnen und ist eingeladen regelmäßig 
am Stützpunkt-Training teilzunehmen. 
Jeden Monat sind zahlreiche Boxer auf Wettkämpfen oder auf Sparringstreffs.  
Es wurde eine Abteilungssitzung mit Neuwahlen abgehalten. Folgende Personen wurden 
gewählt: Christian Kraft (Abteilungsleiter), Jonas Seitz (stellv. Abteilungsleiter), Dieter 
Hiegl (Sportwart), Alex Scherin (Jugendwart) und Joshua Boss (Zeugwart). 
 
Abt. Gymnastik:  durch Karin Townsend 
Die Gymnastikabteilung hat in ihrer Abteilungsversammlung Karin Townsend als Leiterin 
bestätigt, ebenso Eva Pauli als Stellvertreterin.  
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Vor Kurzem wurde ein Ausflug mit dem Bus angeboten. Die Gelegenheit wurde genutzt 
und er war voll besetzt. Im Oktober ist eine Wanderung in Oberkirch geplant. Eine 
Weihnachtsfeier ist Anfang Dezember geplant. Durch die Hitze ist das Training aktuell 
nicht so gut besucht. In den Sommerferien wird im Landesgartenschaugelände auf der 
Seebühne Training im Freien angeboten werden.  
 
Abt. Judo:  durch Sarah Wölfelschneider 
Bei der Abteilungssitzung wurde die Abteilungsleitung bestätigt. Sarah Wölfelschneider 
als Abteilungseiterin, Carola Haberstoh-Schmidt als Stellvertreterin, Jens 
Wölfelschneider als Sportwart und Karl Steinßbeißer als Jugendwart.  
Leider hat die Abteilung in den letzten beiden Jahren stark an Mitgliedern verloren. Ein 
Großteil der Kündigungen erfolgte im Jugendbereich, was sehr wahrscheinlich auf die 
Corona-Situation zurückzuführen ist.  
Im Herbst ist geplant wieder eine Judo-AG für die Schulen anzubieten, geplant sind auch 
Aktivitäten außerhalb vom Training. z.B. eine Judo Safari nach den Sommerferien. Für 
die geplante Weihnachtsfeier wird noch eine Räumlichkeit gesucht.  
Die Trainingseinheiten werden inzwischen wieder besser besucht. Auch eigene Turniere 
sollen wieder veranstaltet werden. Inzwischen konnten auch wieder Gürtelprüfungen 
durchgeführt werden, erstmals wieder im Dezember 2021 und Juni 2022.  
Um wieder Mitglieder zu gewinnen, sollen die Schulen und Kindergärten angesprochen 
bzw. kleine Plakate ausgehängt werden.  
 
 
5. Kassenbericht: durch Christian Kraft 
Waleri Berschauer und Christian Kraft waren vorab zur Kassenprüfung bei Sarah W. Die 
Kassenprüfung dient als Grundlage für eine etwaige Entlastung des Vorstands. 
Christian K. berichtet, dass alles gut vorbereitet war und alle Unterlagen einwandfrei 
geführt waren. Es fanden stichprobenartige Überprüfungen der Buchungen statt. Er 
spricht ein großes Lob für die vorbildliche Führung aus und empfiehlt die Entlastung.  
Die anschließende Abstimmung über eine Entlastung des Vorstands erfolgt per 
Handzeichen und fällt mit 21 „Ja“-Stimmen einstimmig aus. 
 
 
6. Vereinssatzung: 
Die letzte Änderung der bisherigen Vereinssatzung war im Jahr 1994. Wesentliche und 
essenzielle Punkte, wie bspw. Datenschutz oder einmalige Beitragsanpassungen 
aufgrund besonderer Umstände, waren dort allerdings nicht verankert oder geregelt. 
Daher war eine Überarbeitung dringend notwendig. Aufgrund des Änderungsumfangs hat 
man sich entschlossen eine vollständig neue Satzung zu verfassen und nicht den 
bisherigen Entwurf anzupassen. Als Vorlage dienten Satzungen diverser anderer 
(Mehrsparten-)Vereine und vom Sportbund. Der draus entwickelte Entwurf wurde bereits 
im Vorfeld durch einen Rechtsanwalt geprüft. (Die vollständige Satzung wird als Anlage 
beigefügt) 
Der Satzungsentwurf wurde im Vorfeld auf der Vereinshomepage veröffentlicht und es 
wurden mehreren Exemplaren bei der Versammlung ausgelegt, sodass jeder mitlesen 
und Einblick nehmen kann. Jens W. stellt die wesentlichen Änderungen vor. 
Essenzielle Punkte wurden in der Satzung verankert; komplettiert wird der 
Satzungsentwurf durch 3 weitere Verordnungen (Beitragsordnung, Datenschutzordnung 
und Ehrenordnung), um flexibler zu sein.  
Der Vereinszweck ist geblieben, ebenso wie die Vertretungsregelungen auch. Die 
Kündigungsfristen wurden auf 1 Monat zum Jahresende geändert (bislang 3 Monate). Es 
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gibt detaillierte Rechte und Pflichten für die Mitglieder. Ein Stimmrecht haben alle 
Mitglieder ab dem 16. Lebensjahr, darunter kann das Stimmrecht an gesetzliche Vertreter 
abgeben werden. Wahlberechtigt sind alle Mitglieder ab 18 Jahre. 
Organe des Vereins bleiben der Vorstand und die Mitgliederversammlung.  
Der Vorstand wurde etwas umstrukturiert: 

1. Geschäftsführender Vorstand: 1. Vorsitzender, stellvertretender Vorsitzer, sowie 
bis zu 4 Vereinsmanager (mit max. 2 Vereinsmanager pro Abteilung) 

2. Erweiterter Vorstand: Abteilungsleiter, stellvertretende Abteilungsleiter, sowie der 
Schriftführer.  

Der geschäftsführende Vorstand ist nur zusammen mit dem erweiterten Vorstand 
beschlussfähig. Der Sportbetrieb wird nach wie vor innerhalb der Abteilungen 
durchgeführt und organisiert. Die Abteilungsleitung besteht aus Abteilungsleiter, 
stellvertretendem Abteilungsleiter, sowie bis zu 2 weitere Vertreter. 
Der Abteilungsetat wird durch den Vorstand festgelegt, die Abteilungsleitung darf frei 
darüber bestimmen. 
Die Kassenprüfer dürfen nicht mehr Mitglied im geschäftsführenden Vorstand sein. 
Schlussformel:     §18 

1. Die vorstehende Satzung wurde von der Mitgliederversammlung am 22.07.2022 
genehmigt und ersetzt die bislang geltende Satzung vom 16. Juli 1994. Sie tritt mit 
dem Eintrag in das Vereinsregister in Kraft. 

2. Die Mitgliederversammlung gibt dem Vorstand die Vollmacht redaktionelle 
Änderungen der Satzung, insbesondere aufgrund von Veranlassungen des 
Registergerichtes bzw. Finanzamtes, in einer eigens einberufenen 
Vorstandsitzung, gemäß der Regelungen aus § 9 Abs. 10, zu beschließen. 

 
Jens Wölfelschneider fragt, ob die Satzung in der vorliegenden Form und wie besprochen 
von den anwesenden Mitgliedern angenommen wird.  
Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen und ist einstimmig. 21 Mitglieder stimmen mit 
„Ja“. 
 
 
7. Neuwahlen:  
Neuwahlen erfolgen noch nach der alten Satzung, da die neue erst mit Eintragung in das 
Vereinsregister gültig wird. 
Als Wahlleiter wird Albert Haag ernannt. 
Albert H. stellt die Frage, ob die Abstimmungen per Handzeichen erfolgen können. Alle 
Anwesenden stimmen mit „Ja“. 
 
Wahl des 1. Vorsitzender: 
Vorschlag:  Jens Wölfelschneider 
Es folgen keine weiteren Vorschläge.  
Frage an Jens W., ob er sich wieder zur Wahl stellen würde. Seine Antwort ist: „Ja“. 
Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen: 20 „Ja“-Stimmen und eine Enthaltung. 
Jens Wölfelschneider nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an. 
 
Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden:  
Vorschlag:  Yannick Seiler  
Er erklärt sich bereit das Amt bei einer Wahl zu übernehmen.  
Die Wahl erfolgt per Handzeichen: 20 „Ja“-Stimmen und 1 Enthaltung. 
Yannick Seiler nimmt die Wahl als 2. Vorsitzender an. 
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Wahl der Geschäftsführung:  
Vorschlag:  Gabi Rupp 
Gabi R. erklärt sich bereit bei einer Wahl das Amt zu übernehmen, erbittet aber eine 
weitere Person als Unterstützung. 
Vorschlag:  Sarah Wölfelschneider. 
Sarah W. erklärt sich bereit das Amt bei einer Wahl zu übernehmen. 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen:  
für Gabi Rupp: 20 „Ja“-Stimmen, sowie 1 Enthaltung. 
für Sarah Wölfelschneider: 20 „Ja“-Stimmen und 1 Enthaltung  
Gabi Rupp und Sarah Wölfelschneider nehmen die Wahl als Geschäftsführerinnen an. 
 
Wahl des Hauptkassiers:  
Vorschlag:  Gisela Chmielewski 
Gisela C. erklärt sich bereit das Amt zu übernehmen 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen: 20 „Ja“-Stimmen und 1 Enthaltung. 
Gisela Chmielewski nimmt die Wahl zur Hauptkassiererin an. 
  
Wahl zum Kassenprüfer:  
Vorschlag:   Waleri Berschauer und Christian Kraft 
Christian Kraft erklärt sich ebenfalls bereit bei einer Wahl dieses Amt wieder zu 
übernehmen. Waleri Berschauer hat sich im Vorfeld schriftl. bereit erklärt, das Amt erneut 
zu übernehmen. 
Abstimmung per Handzeichen:  20 „Ja“-Stimmen und 1 Enthaltungen. 
Christian Kraft nimmt die Wahl an. Waleri Berschauer hat bereits vorab zugestimmt. 
 
Wahl zum Schriftführer:  
Vorschlag:  Regina Schubert  
Regina S. erklärt, dass sie aus zeitlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung stehen kann, 
sie hat den Vorstand im Vorfeld informiert.   
Weiterer Vorschlag: Arsalie Preißendörfer Charrier 
Arsalie P. ist bereit das Amt bei einer Wahl zu übernehmen. 
Abstimmung: 20 „Ja“-Stimmen und 1 Enthaltung. 
Arsalie P. nimmt die Wahl zur Schriftführerin an. 
 
Da alle Positionen besetzt sind, erklärt der Wahlleiter Albert Haag die Vorstandswahlen 
für beendet.  
Jens W. bedankt sich für das Vertrauen und heißt alle neuen Vorstandsmitglieder herzlich 
willkommen. 
Die persönlichen Daten der gewählten Personen werden als Anlage beigefügt. 
 
 
8. Anträge: 
Es sind keine Anträge vor der Versammlung eingegangen.  
 
 
9. Verschiedenes:  

• Frage von Jens W. an die Anwesenden ob es Stimmen bzw. Rückmeldungen aus 
den Abteilungen zum zurückliegenden Jahr gibt. Die Anwesenden melden keine 
Probleme innerhalb der Abteilungen.  
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• Daniel Kaltenbach fragt, ob es möglich wäre, wieder eine Webseite für den 
Gesamt-Verein zu haben mit den Unterabteilungen, da die Suche im Internet nicht 
einfach ist. Jens W. erklärt, dass die alte „Domain“ gekündigt werden musste und 
auch von der Handhabung sehr schwierig war. Aktuell nutzt man den Anbieter 
Jimdo, wodurch Aufbau und Pflege relativ einfach sind. Als Projekt ist der Aufbau 
einer neuen gemeinsamen Webseite geplant. Verschiedene Optionen werden 
geprüft. 

• Jens W. fragt, ob sich die Anwesenden gut von der Abteilungsleitung und dem 
Vorstand informiert fühlen. Daniel K. macht den Vorschlag eines „Newsletters“, zur 
Information was in den Abteilungen so läuft bzw. angeboten wird. Jens W. wird den 
Vorschlag aufgreifen und in der Vorstandschaft besprechen. 

• Jens W. richtet einen Appell an alle Abteilungen: Es ist der Eindruck entstanden, 
dass etwas nachlässiger mit dem Trainingsmaterial umgegangen wird; u.a. sind 
Gewichte verschwunden. Der Aufruf an alle: etwas mehr auf Ordnung und das 
Equipment bzw. auch auf andere Mitglieder zu achten.  

• Aus aktuellem Anlass: Die Glasscheibe im Kraftraum wurde beschädigt. Wem 
etwas auffällt, soll dies bitte an den Abteilungsleiter melden. Der Verein ist für 
solche Fälle versichert. Wenn sich jedoch kein Schuldiger meldet, bleibt der Verein 
auf Reparaturkosten sitzen.  

 
 
Da keine weiteren Punkte mehr offen sind, beendet Jens W. die Sitzung um 21:15 Uhr.  
 
 
 
 
…………….....…………….                                    …………………………………. 
Dr. Jens Wölfelschneider                                      Regina Schubert 
1. Vorsitzender                                                      Schriftführerin 


